



## **Especial 60 Aniversario**



## Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información



#### Historia

La Universidad de Costa Rica (UCR) inicia la formación de los primeros bibliotecarios en 1954, generación que tras concluir sus estudios en 1958 sembró la semilla de una nueva bibliotecología contemporánea costarricense.

La bibliotecología como profesión en la UCR, inició en una estructura de sección y posteriormente en 1968 por acuerdo del Consejo Universitario, formó parte de la Facultad de Educación dependiendo directamente de su Decanato (De la Cruz y Salazar, 2003), hasta alcanzar la condición de escuela adscrita a ella. En ese mismo año, iniciaron en la Universidad de Costa Rica las labores de capacitación para el personal de Bibliotecas del país.

En el año 1969 ofreció la carrera de Bachillerato en Ciencias de la Educación con énfasis en Bibliotecología, que amplió

al nivel de licenciatura en Bibliotecología y Ciencias de la Información en 1975 y en 1980, organizó dos énfasis: en Bibliotecas Escolares y en Ciencias de la Información.

La Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica se convierte en una unidad académica de la Facultad de Educación en 1989. Se encuentra regulada por su Asamblea de Escuela y se organiza en cinco secciones a saber: Investigación, Gestión y Sistemas de Información, Tratamiento de la Información, Productos y Servicios y Gestión de Unidades de Información Educativas.

A su vez, la EBCI cuenta con distintas comisiones nombradas por la Dirección para el estudio de asuntos determinados, divididas en comisiones permanentes y comisiones transitorias. Las comisiones permanentes corresponden a Docencia, Investigación, Acción Social, Trabajos Finales de Graduación y finalmente Evaluación, Orientación, Selección y Matrícula. Entre las comisiones transitorias están: Maestría, Calidad, entre otras.

Su oferta académica se compone de cuatro carreras a nivel de grado a saber Bachillerato en Bibliotecología con énfasis en Bibliotecas Educativas, Bachillerato en Bibliotecología con énfasis en Ciencias de la Información, Licenciatura

## Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información



en Bibliotecología con énfasis en Bibliotecas Educativas y Licenciatura en Bibliotecología y B Ciencias de la Información.

Además, cuenta con la Maestría en Bibliotecología y Estudios de la Información con énfasis en Tecnologías de la Información del nivel de posgrado.

#### Misión

La Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información es una unidad académica adscrita a la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica, cuya finalidad es la formación de profesionales integrales, capaces de gestionar información y mediar entre ésta y el usuario, con el fin de promover su acceso democrático y contribuir con el mejoramiento de la calidad de vida en la sociedad.

#### Visión

Ser la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información que promueve la excelencia académica, mediante la innovación en la docencia, investigación y acción social, con el fin de contribuir a la sociedad en su ámbito de acción y proyectarse a nivel nacional e internacional.

#### Para el 2017 cuenta con:

40 Docentes y con 500 Estudiantes

- Bachillerato y licenciatura en Bibliotecología y Ciencias de la Información
- Bachillerato y licenciatura en Bibliotecología con énfasis en Bibliotecas educativas
- Revista electrónica e-Ciencias de la Información
   Posicionada en más de 30 índexadores y catálogos
   internacionales como ScieLo, Redalyc, DOAJ,
   DIALNET, Hinari, Sherpa/Romeo y Emerging Source
   Citationx Index de Web of Sciences

### Proyectos de investigación

Bibliominería de datos Minería de texto Laboratorio de fabricación FabLab Estudios bibliométricos Alfabetización digital Alfabetización lectora Animación a la lectura

### Proyectos de acción social

Dos proyectos de TCU Jornadas de Investigación

### Extensión y formación continua

Actividades de capacitación y actualización en bibliotecología.

# Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información







http://ebci.ucr.ac.cr



bibliotecologiaycienciasdelainformacionucr



https://revistas.ucr.ac.cr/index.php/eciencias

### Referencias

Víquez. J. (1988, 17 de agosto). Antecedentes, desarrollo, organización y funcionamiento de la Facultad de Educación. Documento elaborado en ocasión del 30º aniversario de la Inauguración de la Planta Física. Universidad de Costa Rica/Facultad de Educación.

Sitio web: http://ebci.ucr.ac.cr

Datos suministrados por dirección de la Escuela de Administración Educativa, Facultad de Educación, 2017.